



RED COMPARTIDA

✕ @laprensaoem

✉ redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / JUEVES 12 DE OCTUBRE DE 2023

RED COMPARTIDA | La medalla del general

En el ejército mexicano prevalecerá la lealtad, institucionalidad y espíritu de cuerpo, eso nos dicen en la Sedena. La condecoración que recibió de manos del presidente el general Salvador Cienfuegos Zepeda, es viva prueba de ello. En la historia moderna, jamás existió una polémica tan grande para un ex secretario de la Defensa como la que sufrió Cienfuegos cuando la DEA lo detuvo en 2019. Fue una afrenta para el ejército, los generales y una controversia para el presidente por supuestamente permitir que sucediera. Parece que con Crescencio Sandoval se demostró que los tiempos políticos también son de los militares. Condecorarlo en el marco de los 200 años del Colegio Militar demuestra la fuerte unidad militar y que en la Institución está primero que los hombres del poder. El mensaje a la Sedena es contundente. A la clase política y al propio presidente, es total y a Estados Unidos le queda claro: hoy los soldados son la institución más fuerte de este país.

Ayer un empresario de una compañía dedicada a la industria del petróleo y con actividades asociadas a sistemas de monitoreo y control del transporte de hidrocarburos por ductos como el "SCADA" de Pemex, de plano se aventó desde la tercera cuerda. Luis Chavarría, CEO de Kepler Oil & Gas, hasta parece que desconoce los medios de transporte de refinados en el país y el mercado de los mismos y da la impresión de que no puede proponer otro mecanismo de transporte de los refinados, que no sean las pipas. Al menos eso piensan de él en la Torre de Pemex por lo que dijo en relación al Proyecto Refinería Olmeca en Dos Bocas, ya que, dicen, considerando la inversión autorizada por el Consejo



de Administración de Petróleos Mexicanos de 13 mil 761 millones de dólares + IVA en dólares de 2019 y dicen que con un índice de operación del 94% y una capacidad de procesamiento de 340 mil barriles diarios, se reporta un periodo de retorno de la inversión de seis años tres meses, tomando como referencia el escenario medio de precios 2023. Y no 80 años como dice el empresario que al parecer no tiene nada que hacer.

Con la suma de cuadros a la campaña de Claudia Sheinbaum, hay al interior del partido, quienes no se encuentran contentos. Resulta que la gota que derramó el vaso fue la adhesión de Romel Pacheco. Hay quienes dicen que apenas, unos días después de su anuncio de pasar de PAN a Morena, ya lo ven sustituyendo a Ana Gabriela Guevara en la CONADE. Lo cierto es que quienes han ido buscando crecer al interior de Morena y en la vida política del país, están molestos con Mario Delgado y Claudia Sheinbaum de que no se les reconozca, y eso que aún no se pasa el rasero para las encuestas de gobernadores, ahí habrá crisis regionales y locales, que pueden ahondar las diferencias entre muchos.

La Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México, informó al pleno del nombramiento de la diputada Gabriela Quiroga como vicecoordinadora de la bancada del PRD. Su compañera de bancada Polimnia Romana cabildeó por todos lados, con el fin de ella ocupar el sitio que dejó Jorge Gaviño para sumarse a Morena. Sin embargo, su coordinador Víctor Hugo Lobo Román prefirió a la legisladora por Iztapalapa. Algo sucedió en el camino toda vez que Polimnia ya se veía en las reuniones de la Junta de Coordinación Política, donde se toman las decisiones importantes de Donceles y Allende y por ende, se reparten las mejores canonjías, espacios y posiciones.

En donde se puso brava la cosa es en el senado luego que los diferentes grupos parlamentarios analizaron por la mala, con la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, todos los temas relacionados con seguridad, combate a la corrupción, procuración de justicia, atención a víctimas, migración y el desaparecido Fondo de Desastres Naturales. El resultado fue que Morena tiene una visión muy diferente del país y se dedicó a cuidar a la titular de la política interior en su comparecencia ante el pleno. La senadora Xóchitl Gálvez afirmó que la administración actual gobierna un país de víctimas y no lo quiere reconocer y muchos de los problemas actuales se deben a la impunidad y a la mala procuración de justicia.